



かな 「いそがしく時計の動く師走哉」 正岡子規

校長 齊藤 光司

12月7日は本校の開校記念日でした。私は、「新しい学校ならではの新しい取組を、生徒たちを学校の中心に据えて、生徒たちの考えを大切にしながら、生徒と教員と一緒に新しい学校を創り上げていきたい!」との思いで、ここまで学校経営を進めてまいりました。開校2年目の新校として、生徒たちや教職員には、新しいチャレンジを期待しています。学習面では、各学年で着実に新たな取組を進めてくれたな、とうれしく思います。

3年生は、5月に友好都市である東根市の第三中学校の3年生と交流を行いました。生徒たちの提案をもとに、素晴らしい交流が行われ、東根第三中の生徒たちと互いに多くの刺激を受けることができました。住んでいる環境も違えば、互いの地域課題も全く逆といっていいほどの中学生たちが、意見交換を通して交流する意義は極めて高いと感じました。生徒会同士も協定を結ぶことができ、今後も継続して多くの交流を行っていけたら素晴らしいことであると感じました。私も6月の「さくらんぼマラソン」に参加させていただき、東根市の魅力にどっぷりとかかる(温泉にもww)ことができました。

2年生は、11月末の中央区内の5校で行った連合音楽会での学年合唱が記憶に新しく、鮮明に残っています。自分たちの思いを歌声に乗せて、まっすぐ思いを伝えてくれました。晴海西中学校の生徒たちならではの、他校とはまた違ったよさを届けてくれました。今年は、10月の文化発表会でも全学年が合唱に取組み、クラスごとに生徒同士の絆が深まり、大きな成果がありました。その延長上にこの連合音楽会が位置付けられていました。本番前には、小学生にも歌声を披露してくれたこども小中学校のつながりを強くしてくれた大きな成果と考えます。

1年生は、総合的な学習の時間に、3年生で実施する修学旅行の行き先を自分たちが考え、提案し、その結果をもとに、旅行業者が3日間のプランを生徒向けにプレゼンテーションをしてくれました。これまでにない極めて画期的な取組を行うことができ、生徒たちもなかなかできない経験ができました。各社のプレゼンテーションに対して、生徒たちが投票し、その結果を基本として業者選定を行うことができました。2年後の修学旅行に向けてさらに学びを深め、有意義な修学旅行にしてほしいと願っています。

一方で、学校生活の面ではまだまだ課題があると感じています。学校のルールも生徒たち自身が考え、提案して、みんなが安心して生活できる学校を創り上げて欲しいと思います。他人を思いやるとともに、自分の行動を自分で律していく「自律の精神」を心の中に常にもち、よりよい学校生活を送ってほしいと願っています。

2022年から成人年齢が18歳に引き下げられたことを受け、中学生の時から、自分なりの考えをしっかりともち、世の中の問題点や理不尽さに対して、根拠に基づいて意見や批判を自分の言葉で伝える、または、新たな提案を行えるような力を徐々に身に付けさせていかなければならぬと考えています。中学校卒業後に、早い生徒ではほぼ2年後には選挙権をもち、議会で条例や予算を審議・決定し、行政をチェックする議員を選択できる権利をもちます。これから日本が進むべき方向性を見極めながら、よりよい国づくりに参画していく力を身に付けてほしいと考えております。

また、今年の9月に中央教育審議会の教育課程企画特別部会が次期学習指導要領に向けた基本的な考え方を「論点整理」に取りまとめました。学習指導要領そのものの在り方にも言及しており、かなり大きな転換点になるはずである感じています。新たな時代に合致した学校教育へと改革を進めていかなければなりません。学校教育ならではの取組を通して、生徒たちが活躍する未来の社会を生徒たちとともに考え、誰もが尊重される平和な世界をつくりたいと強く考えています。令和8年(2026年)は、企業法務、税制、労働基準法など、多くの法改正が行われます。新たな変化を前向きにとらえ、その変化を楽しめるような感覚をもちつつも、これまで大切にしてきた日本のよさを忘れずに、世界中に大切なことを的確に発信していく力を持った人材です。来年も、生徒たちのもつ、無限の可能性を秘めた力をしっかりと引出し、将来、世界中を飛び回って活躍できる素地をしっかりと身に付けてまいります。引き続き、本校の教育活動にご理解とご協力を賜りますようお願いいたします。

本年は大変お世話になりました。来年もどうぞよろしくお願ひいたします。

I月の主な行事予定

8日(木)3学期始業式

16日(金)2年英語検定

9日(金)1年脊柱側弯検診

16日(金)~20日(火)区連合展覧会

13日(火)生徒会朝礼

23日(金)道徳授業地区公開講座

15日(木)2年命と心の授業

26日(月)全校朝礼

※12/29(月)~1/3(土)は「学校閉庁日」です。教職員は出勤しておりません。また、校内に入ることもできませんので、ご注意ください。

※区連合展覧会について 詳細はパンフレットを配布しています。また「美術科だより」をご参照ください。